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FECHA: Febrero 02 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Viajaban en auto robado” 

 “Inicia el PRI proceso para diputaciones” 

 “Perredistas, en disputa por las candidaturas”  

 “Pachuca con rostro humano”  

 
“Invierten 4 empresas en Tepeji”  

 
“Al sector salud ¡Ataca A H1N1!” 

 
“Gobiernos panista llevan a México al cuarto mundo” 

 “Marchan contra ingreso de iglesia a escuelas públicas” 

 “Sospecha Ramírez de caza a ex gobernadores priistas”  

 
“Confirman el revés a Iusacell y Televisa” 

 
“Dan no a fusión”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Tribunal desecha las últimas 5 quejas de comicios municipales: Los magistrados integrantes de la Sala 

Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) desecharon los últimos cinco juicios de la 
elección del 3 de julio a presidentes municipales, con lo que concluye el proceso electoral de 2011 en Hidalgo.  En cinco 

asuntos de la entidad, referentes a la asignación de regidores de representación proporcional en municipios de Hidalgo, 
fueron desechados, ya que los ayuntamientos de dicho estado tomaron posesión el 6 de enero pasado de conformidad 

con la normativa correspondiente, resolvieron los magistrados federales.  Además de la resolución de los juicios, y por su 

parte, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, destruyó la documentación electoral correspondiente al proceso 
ordinario de Ayuntamientos de 2011, cuando se realizó la renovación de 84 presidencias municipales, de las cuales 82 

tomaron posesión el pasado 16 de enero y solo los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán tendrán votaciones 
extraordinarias el 18 de marzo.  La destrucción de siete mil 900 kilogramos de material electoral, se realizó de acuerdo 

con el Artículo 242 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, tras ser publicadas las resoluciones que declaran validas las 

elecciones del pasado 3 de julio pasado.  Para preservar la ecología, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo procedió a la 
destrucción de la documentación electoral a través de la empresa Ampac Recicladora, ubicada en la Delegación 

Iztapalapa de la Ciudad de México, a efecto de que los materiales fueran destruidos y reciclados sin causar daño al medio 
ambiente, informó el organismo electoral en un comunicado. Los documentos destruidos y reciclados fueron boletas 

electorales, listados nominales, nombramientos de funcionarios de casilla y archivos diversos de los Consejos Municipales, 
entre otros. Aunado a los asuntos de Hidalgo, se resolvió ordenar al PRD resolver cuatro inconformidades en Estado de 

México y Colima. (Misael Zavala, página 11)  

Uno más uno-destruyen material electoral: De acuerdo con el Artículo 242 de la Ley Electoral del Estado de 
Hidalgo, y ya publicadas las resoluciones que declaran validas las elecciones del pasado 3 de julio, el día de ayer fue 

destruida la documentación electoral correspondiente -al Proceso Electoral Ordinario de Ayuntamientos 2011. 

Coadyuvando a la preservación de la ecología, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo procedió a la destrucción de la 
documentación electoral a través de la empresa "Ampac Recicladora", ubicada en la Delegación Iztapalapa de la Ciudad 

de México, a efecto de que los materiales fueran destruidos y reciclados sin causar daño al medio ambiente. Los 
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documentos destruidos y reciclados fueron boletas electorales, listados nominales, nombramientos de funcionarios de 

casilla y archivos diversos de los Consejos Municipales, entre otros. El peso total de la documentación fue de 7,900 

kilogramos. (redacción, página 04) 

Síntesis-Destruyen material electoral: El Instituto Estatal Electoral destruyó ayer la documentación del proceso 

ordinario de ayuntamientos 201, de acuerdo con el artículo 242 de la Ley Electoral. (redacción, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Guadarrama pide que declinen a favor de sus "gallos"; le dicen “no”: De cara a las elecciones del 1 de 
julio, el senador de la República José Guadarrama Márquez, convocó a los aspirantes a diputados federales de PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano a que se sumen a las precandidaturas del Frente Democrático Hidalguense (FDH), del que es líder 
y que insiste en tener los mejores perfiles en Actopan y Tulancingo.  Sin embargo, precandidatos del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) del distrito electoral de Tulancingo informaron que no declinarán sus aspiraciones por 
ningún precandidato impuesto por la corriente del FDH y llamaron a respetar la convocatoria perredista para el proceso 

de elección de candidatos.  En conferencia de prensa, el senador Guadarrama Márquez, llamó a los institutos políticos 

que integran la alianza Movimiento Progresista (PT, PRD y Movimiento Ciudadano) a que tengan cordura y reflexionar 
para elegir a los mejores precandidatos para la contienda electoral a presidentes municipales, senadores y diputados 

federales.  “Llamaríamos a la cordura, reflexión y sobre todo el mecanismo que permita que lleguemos con la mejor 
candidatura, si es del PT, PRD o Movimiento Ciudadano”, sostuvo el perredista en la capital del estado.  “Solicitaría a los 

integrantes del PRD, sino también que haría una convocatoria a reflexionar a los compañeros y compañeras del PT y 

Movimiento Ciudadano que estamos presentando una precandidatura sumamente competitiva y en verdaderas 
condiciones de ganar”, agregó. El dirigente del FDH, ha presentado a sus mejores cartas para decisión interna a 

realizarse el 18 y 19 de febrero; por un lado Diana Marroquín Bayardo, a pesar de ser precandidata ciudadana, fue 
presentada como la mejor opción por el distrito de Tulancingo, incluso por encima de la perredista Elsa Mejía, quien 

declinó su aspiración al Congreso de la Unión.  “Es una muestra muy clara la doctora Elsa Mejía como precandidata, sin 
embargo tenemos una candidatura ciudadana y declinó a su candidatura a favor de Diana Marroquín Bayardo”, detalló.  

Asimismo, para Actopan, el senador de la República apoya a Teódulo Quintín como su aspirante a legislador federal. “En 

este caso del distrito de Actopan puede haber la aspiración del PT y puede argumentar que tiene un número de 
presidencias municipales en el distrito, pero hay que recordar quienes son los alcaldes, son ex presidentes del FDH en 

aquellos municipios, dos de ellos”, dijo. Al respecto, también en conferencia de prensa en la capital del estado, los 
aspirantes a diputados federales por el distrito de Tulancingo, sostuvieron que tendrán que medirse por igual según la 

convocatoria al interior del PRD y negaron declinar sus aspiraciones por pelear una curul.  Claves-Encuestas • 

Solamente en tres distritos electorales se aplicarán encuestas ciudadanas para medir y designar a los candidatos a 
diputados federales del PRD. • Los distritos de Tula, Ixmiquilpan y Huejutla fueron electos por la Comisión Nacional de 

Candidaturas para la aplicación de diagnósticos el viernes, sábado y domingo próximos. • Tras una reunión del PRD a 
nivel nacional y de acuerdo con la Comisión Nacional de Candidaturas, dentro de los 110 distritos electorales federales 

que fueron electos en municipios de todo el país para la realización de encuestas, sólo tres en Hidalgo. (Misael Zavala, 

página 11) 

Criterio-Emite PRI convocatorias: En los estrados de la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

fue colocada la convocatoria para que el sábado próximo se lleve a cabo la selección de los delegados de los distritos 
Tulancingo y Tepeapulco, que acudirán a la Convención de Delegados que servirá para designar a los candidatos a 

diputados federales. De este modo se estandarizan los lineamientos y fechas con los otros cinco distritos, en donde se 

habrá de elegir candidatos entre el 18 y 19 de este mes. Por otra parte, para el dirigente de la CNC en Hidalgo, Onésimo 
Serrano González, la investigación que realiza la Procuraduría General de la República (PGR) respecto a los presuntos 

nexos de ex gobernadores de filiación priista con el narco, es un intento por impedir que los candidatos del tricolor ganen 
las próximas elecciones. Bajo este esquema, dijo a Criterio que se puede esperar todo, incluso ventilar asuntos que ya 

quedaron debidamente confrontados y aclarados, como la presunta implicación de un ex gobernador de Hidalgo. Serrano 

González planteó que utilizar las instituciones de administración de justicia en el país, es una muestra "sobre una 
actuación descabellada, que pretende frenar la irremediable llegada del PRI a Los Pinos". Serrano planteó que en la 

sociedad "estamos viendo cómo hay una frustración del actual gobierno, que al medir sus actos tendrá que entregar el 
poder a los priistas, y por ello comenzó a generar una guerra sucia en la que todavía falta mucho por enseñar". Las 

acusaciones contra los ex gobernadores de Coahuila bajo el supuesto de tener nexos con las bandas del crimen 
organizado "deberán ser explicadas, porque nadie puede enlodar una trayectoria de los servidores públicos sólo porque 

son de otro partido". La baja rentabilidad política de los precandidatos del PAN queda descubierta con sus debates. 

(Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-FDH no acapara las candidaturas: El senador perredista y líder estatal del Frente Democrático Hidalguense 

(FDH), José Guadarrama Márquez, señaló que su corriente no busca acaparar espacios de candidatos a diputados 

federales en Hidalgo "nada más por llenar". Guadarrama Márquez señaló que su intención es que se postule a los 
mejores cuadros hidalguenses, que estén "dispuestos a luchar por un proyecto diferente y una condición distinta en la 

Cámara de Diputados federal". Por ello llamó a precandidatos y a las dirigencias partidarias (PT y Movimiento Ciudadano) 
a la madurez, cordura y reflexión  a fin de sacar al mejor candidato de la alianza para los distritos. En el caso de Actopan, 

donde el PT llamó la atención al PRD para meter en cintura a su precandidato Héctor Rodríguez, quien se adjudicara los 

logotipos de los partidos aliancistas sin ser candidato, el senador hizo un recordatorio a los petistas. "En el distrito de 
Actopan puede haber la aspiración del PT y pueden argumentar que tienen un número de presidencia municipal del PT 

en ese distrito; nada más que hay que recordarles quiénes son los presidentes municipales: dos son los ex presidentes 
del Frente Democrático Hidalguense (FDH)", expresó. Por ello propuso como la mejor "carta" por ese distrito a Teódulo 

Quintín Pérez Portillo, a quien, dijo, conocen bien los petistas, pues ha trabajado en esa zona. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Impedido para votar, 1 de cada 10 hidalguenses: RFE: Pese a las campañas del Registro Federal de 

Electores (RFE) para motivar al cambio de credencial para votar, apenas 91 por ciento de ciudadanos obtuvieron su mica 
para poder jercer su voto el próximo 1 de julio. También disminuyó el interés de los hidalguenses en el extranjero por 

participar en la elección presidencial, pues de los 726 ciudadanos que solicitaron votar en la anterior elección, en esta 
etapa sólo se recibieron 610 piezas postales, las cuales no necesariamente cumplen con los requisitos. Ana Alicia Hoyo 

Chalit, titular en Hidalgo del RFE, puntualizó que todavía no se podría determinar un número específico de hidalguenses 

que podrán emitir su voto, puesto que se encuentran en vías de entregar las micas que tienen fecha límite el 29 de 
febrero. Hoyo Chalit in-dicó que hasta el 15 de enero todavía había unas 119 mil credenciales con terminación 03 que no 

fueron renovadas; sin embargo, la cifra definitiva se obtendrá al finalizar la entrega de credenciales. Finalmente, expresó 
que continuarán con la promoción para aquellos que no cambiarán en nada sus datos y tienen que renovar su credencial 

de elector, situación que habrá de mover las cifras finales. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Protesta nacional alcanza a Pachuca: Aproximadamente 600 personas se manifestaron en el centro de 

Pachuca para protestar en contra de la iniciativa de reforma al artículo 24 constitucional, impulsada por el diputado de la 

fracción parlamentaria del PRI, José Ricardo López Pescador. “Quieren cambiar la palabra libertad de creencia por 
libertad de religión, además emiten un decreto donde piden modificar también los artículos tercero, 27 y 130 

constitucional. Con eso le darían franca entrada a la jerarquía católica para que entre a las escuelas”, señaló Bernardo 
Iturriaga Díaz, presidente del Foro Cívico México Laico del Estado de Hidalgo. El activista dijo que de aceptarse esta 

reforma, se violentarían los derechos individuales de todos los alumnos, católicos o no. “Creemos que hay un lugar donde 

se debe de servir y adorar a Dios y es en los templos, no en las escuelas. La jerarquía católica no debe de andarse 
metiendo se donde no debe, la Iglesia no tienen nada que ver en la educación”. Iturriaga Díaz dijo que en lugar de que 

los funcionarios públicos estén promoviendo reformas a la Constitución política deben de plantearse proyectos para 
ayudar a los sectores marginados del país. “La mirada de ellos está puesta en los bienes económicos, se quieren meter 

entodos lados, además no sólo no pagan impuestos, también gastan el dinero del gobierno en sus actividades”. El 

contingente que recorrió el primer cuadro de la capital del estado para culminar frente al Reloj Monumental, formó parte 
de las protestas simultáneas que se hicieron en la República Mexicana. En la capital del país se instaló un pantalla 

gigante para transmitir todos los eventos. “En estos momentos una delegación se encuentra en el Distrito Federal, en el 
Congreso de la Unión para externar su inconformidad”, agregó Iturriaga Díaz. El dirigente estatal señaló que esperan que 

la cámara de senadores escuche sus protestas y en caso de que autoricen dicha modificación, no frenarán las 
manifestaciones.  De acuerdo con Bernardo Iturriaga, la convocatoria fue por medio de la radio y medios impresos.  

Además, días antes a la movilización de ayer, se redactaron cartas de inconformidad, mismas que se enviaron a la Ciudad 

de México.  A pesar de que la aceptación fue buena, los asistentes no representaron un porcentaje significativo con 
relación al total de la población pachuqueña, por lo que indicaron que seguirán buscando a gente que quiera unirse. Los 

recursos utilizados para la manifestación fue obtenida del bolsillo de todos los participantes, Iturriaga dijo que a pesar del 
ofrecimiento no aceptaron fondos de otras instituciones. Se gastaron aproximadamente 5 mil pesos. El organizador 

recalcó que este movimiento es apartidista.  “Durante el recorrido se nos acercaron militantes del Partido de la 

Revolución Democrática y del Partido Revolucionario Institucional, nos ofrecieron su apoyo. Nosotros les dijimos que 
podían acompañarnos pero que se quitaran sus camisetas”.  Claves-Claroscuros • El presidente del Foro Cívico México 
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Laico en Hidalgo, Bernardo Iturriaga Díaz, dijo que no están en contra de la fe de las personas, pero sí en contra de la 

jerarquía católica que pretende imponer la institución. • “No estamos de acuerdo con la reforma y nos estamos 

manifestando para que los senadores no la aprueben”. • La jerarquía católica no tiene nada qué ver en educación, más 
bien el gobierno, en lugar de estar haciendo invitaciones y estar metiendo reformas, debería preocuparse por lo sectores 

que lo necesitan. • La Iglesia Católica no paga impuestos y con los ingresos del gobierno les pagan todavía escoltas y su 
seguridad. (Cristopher  Rogel, página 07) 

Milenio-Rechazan la propuesta en Hidalgo: El presidente de la Asociación de Padres de Familia del Estado de 

Hidalgo, José Manuel López Flores, rechazó la propuesta legislativa para modificar el artículo 24 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos que abriría la posibilidad de que se impartan clases de religión en las escuelas públicas: 

“la educación debe permanecer laica”.  Aunque la parte de la iniciativa que permitiría la enseñanza religiosa bajo el 
consentimiento de los padres fue desechada por la Cámara de Diputados, la propuesta aún se encuentra en estudio en la 

Cámara de Senadores. Ante la posibilidad de que la iniciativa recupere esta orientación, el presidente de la asociación 

consideró que los legisladores deben de mantener la educación laica. “Yo creo que la educación debe seguir como está 
ahora, una educación laica, que esté enfocada para que nuestros hijos puedan tener valores, nos ocupan las cuestiones 

estrictamente académicas”.  “Como padre de familia y como mexicano, tendrían que empezar por modificar el tercero 
constitucional, en el que señala que la educación en México debe ser gratuita y laica, yo creo que las escuelas deben de 

alejarse de todo lo que es la religión”, refirió. “No podemos desviar el objetivo de la ecuación que es la de formar 

mejores ciudadanos con base en el conocimiento científico, queremos tener profesionistas, la religión es cosa del hogar”, 
manifestó. “El artículo tercero es bien clarito, la educación en México es gratuita y laica, para modificar el 24 se tendría 

que modificar el tercero y para modificar el tercero se tendría que someter a la opinión de la sociedad”.  “Las escuelas 
están diseñadas para una cuestión meramente académica, no para cuestión religiosa (...) esto no es más que una mera 

ocurrencia, una propuesta que no tiene fundamento”.  (Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-Dan capacitación a los nuevos alcaldes sobre desarrollo regional: Los alcaldes de 82 municipios de 
Hidalgo empezaron su capacitación sobre el tema “Desarrollo Regional”, el cual les imparte la secretaría de Desarrollo 

Regional y Metropolitano del Estado. En el acto, el titular de la dependencia, Alberto Melendez Apodaca destacó que 
participan 14 de las secretarías de la entidad en temas como: salud, educación, turismo y generación de empleo, esto 

para ir integrando cada uno de los planes de desarrollo municipal. “Cuando tiene uno una gran responsabilidad son útiles 

para responder. Hemos encontrado una gran respuesta no sólo en estas capacitaciones, sino en las reuniones 
particulares con los alcaldes en materia de planeación y obras”. Melendez Apodaca dijo que han sostenido reuniones 

regionales con los diferentes ediles, donde la mayor inquietud que han mostrado es como ir integrando los proyectos de 
infraestructura a sus programas de Gobierno. “Hay mucho interés de ir resolviendo sus compromisos de campaña, pero 

también en muchos de los casos son las obras de infraestructura, hay algunas dudas de ejercicio de planeación y temas 
que tienen que ver con infraestructura educativa”. El funcionario estatal mencionó que esta es la primera etapa de la 

capacitación, misma que se prolongará hasta el viernes para seguir a finales de febrero. “Estaremos concluyendo el 

primer ejercicio de capacitación el viernes, mañana (hoy) en Zimapán y el viernes en Tula para ver el tema de las 
regiones, los dejamos descansar unas tres semanas y después seguimos el ejercicio de capacitación. Para el segundo 

curso realizaremos el mismo ejercicio con otras secretarías” .  Claves-Asistencia • En la reunión estuvieron presentes 
los secretarios de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad y la secretaria del Trabajo Mayka Ortega. • Ambos 

funcionarios se comprometieron a trabajar junto a los ediles para generar fuentes de empleo de la iniciativa privada y 

bien pagadas. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Enrique Padilla es el nuevo director de Protección Civil: “Encabezar la Dirección de Protección Civil 

Municipal, es una distinción que agradezco, pero también estoy consciente de la responsabilidad que asumo”, manifestó 

Enrique Padilla Hernández al recibir de manos del alcalde Eleazar García Sánchez el nombramiento que lo acredita como 
titular de esa dependencia, por medio de la cual se instrumentan diversas estrategias dirigidas a programas preventivos y 

de atención a favor de la salvaguarda de la integridad física y patrimonial de la población. Luego de su nombramiento, 
Padilla Hernández explicó que en el rubro de Protección Civil, es esencial llevar a cabo acciones encaminadas a la 

colaboración interinstitucional, “porque en la medida en que haya una mejor integración entre los diversas instancias que 
prestan auxilio a la ciudadanía, se mejorará la capacidad de respuesta a las solicitudes ciudadanas”. El nuevo funcionario 

municipal, apuntó que como parte de su plan de trabajo, fomentará la capacitación continua de los elementos de esa 

dependencia y paralelamente, instrumentará programas encaminados a incentivar la participación ciudadana, con miras a 
consolidar a Pachuca un municipio donde la responsabilidad social, sea un distintivo. Enrique Padilla, dio a conocer que 

las actividades habituales realizadas al interior de la Dirección de Protección Civil, continuarán con mayor dinámica con 
miras a tener una cobertura más amplia, entre todos los sectores de la población. Al respecto, indicó que proseguirán los 
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cursos de autocuidado y prevención de accidentes impartidos en escuelas, además de reforzar los recorridos de 

supervisión en zonas de riesgo y la atención a personas afectadas por contingencias, además de responder a solicitudes 

específicas de auxilio de la población. El nuevo titular de Protección Civil Municipal, cuenta con experiencia como 
brigadista en este rubro, además de haber asistido a cursos de sobre urgencias médicas y conducción de vehículos de 

urgencias, entre otros.  (redacción, página 10) 

Síntesis-Acusan priistas a la Federación de persecución: Causó reacción en Hidalgo la indagatoria de la PGR 
contra ex gobernadores priistas, el diputado Luís Alberto Marroquín Morato y el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso del Estado Ramón Ramírez Valtierra; declararon: “Es evidente que los señalamientos legales contra integrantes 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tienen tintes políticos y la mano metida del gobierno federal, además de 

que las acusaciones deben ser  sustentadas y comprobadas”. Al respecto el líder de la LXI legislatura local comentó que 
es muy sospechoso que salgan a relucir este tipo de señalamientos en pleno proceso electoral, ya que las autoridades 

debieron hacerse cargo de ésa situación en su momento. Desde la perspectiva de Ramón Ramírez: “Resulta sospechoso 

que dentro del proceso electoral para renovar al presidente, senadores y diputados; se inicien averiguaciones que se 
pudieron haber iniciado en otro momento, porque estamos hablando de ex gobernadores; entonces es evidente que es 

una persecución con tinte electoral. Esperamos que el gobierno federal recapacite y mantenga la tranquilidad, porque se 
ve su mano atrás de todo esto”. Ramírez Valtierra añadió que el gobierno federal debe de reconsiderar la situación, ya 

que también hay señalamientos en contra de funcionarios públicos de dependencias federales sobre posibles vínculos con 

grupos delictivos. Por su parte, el diputado priista Luís Alberto Marroquín Morato señaló que es importante que las 
acusaciones y señalamientos deben estar fundamentadas conforme a ley y que no deben ser ventiladas por situaciones 

políticas o electorales. Marroquín Morato representa a la región de Tulancingo en el Congreso local y se expresó en 
contra de un proceso electoral ilegal: “Ante un proceso electoral federal como el de estos momentos, el partido en 

gobierno está buscando como atacar y ganar la pelea al PRI, actúa con medios ilegales para denostarnos o buscar 
información que no está completamente investigada y sustentada, por eso la postura del partido es concreta y 

congruente, si hay acusación y evidencia, que la presenten”. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Habrá nueva Central de Abasto: Seplader: Ya se realizan los primeros estudios para la reubicación de la 
Central de Abasto, así como el análisis del sitio que reúna las mejores condiciones para ubicar una, pero metropolitana, 

aseguró el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Tras acudir a la 

capacitación regional de presidentes municipales de la región Pachuca-Atotonilco El Grande, el funcionario estatal expresó 
que la empresa responsable de estos estudios se encuentra consultando a las diversas cámaras comerciales y demás 

grupos que pudieran opinar y aportar al proyecto. El primer paso para la consolidación de este proyecto, explicó, se 
encuentra sujeta a que a finales de marzo, principios de abril se tenga listo el Plan de Ordenamiento Territorial de la 

Zona Metropolitana de Pachuca, con lo que se integrarían a éste los diversos proyectos. Meléndez Apodaca dijo que 
posteriormente se deberá ubicar el espacio que cumpla con las características y condiciones para albergar la Central de 

Abastos Metropolitana. "Estamos trabajando en eso, yo espero que la empresa que es responsable de integrar el plan se 

esté entrevistando con las distintas cámaras, con toda la gente, grupos que tienen que opinar sobre este tema y ha 
estado recopilando toda esta información para asentar ya en definitiva un proyecto que estaremos presentando a la 

sociedad para discutirlo en su momento". Cuestionado sobre si la reubicación de la central de abasto ya es un tema 
impostergable, el funcionario expuso que ya "no tenemos tiempo de perder el tiempo (sic)", dado que el actual complejo 

ya se encuentra en la zona centro de la ciudad. Además, continuó se ha convertido en "un gran mercadote" cuando su 

objetivo fundamental es distribuir mercancías en grandes volúmenes afectando a otros centros de comercio en Pachuca. 
Sobre el terreno, dijo que "hasta donde sé no hay un terreno específico todavía, se analizan aún las opciones". Al 

secretario de Planeación se le cuestionó además sobre los resultados del proyecto del tren suburbano, del que dijo que 
esta semana habrá una reunión con Cal y Mayor para presentar resultados y será después de esa reunión cuando se 

puedan dar a conocer las evaluaciones a la sociedad. Respecto al Tuzobús para la capital del estado, el funcionario 

aseguró que el proyecto avanza en la evaluación de rutas, tipo de vehículos, costos, confiando que sea el mes de marzo 
cuando se puedan conocer los números y con ello pueda arrancar. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Desalojo, legal, según Ramírez: El presidente de la junta de gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez 
Valtierra, calificó como acertada la decisión del desalojo de las 200 familias de la colonia 20 de Noviembre y la detención 

de su lideresa, la ex regidora del PRD Edith Ibarra Jiménez La Güera. Ramírez Valtierra señaló que el gobierno estatal 

actuó apegado a derecho sin inmiscuirse en cuestiones políticas como lo ha manifestado el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRD. Por el contrario, si se hubiese tolerado más tiempo "serían más las personas que actuarían de esa 

manera, despojando terrenos, engañando y defraudando a quienes les compraron de buena fe eso que en realidad era 
irregular", expresó. Luego de terminar la sesión de la diputación permanente, en entrevista Ramírez dijo "conozco del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

tema pues me tocó estar en mesas de negociación por este tipo de invasiones, yo lo llamo de esa manera, pues se 

invadió un terreno violando el estado  de derecho". Minutos antes de esta declaración, la legisladora perredista 

Hermenegilda Estrada Díaz evidenció algunas "severas contradicciones" del gobierno estatal, toda vez que por una parte 
se les dio el apoyo a las familias con material de construcción para la edificación de sus viviendas, y por la otra aplican la 

fuerza pública para su desalojo. A lo anterior, el diputado priista justificó que organizaciones como Antorcha Campesina, 
Unión Nacional Trabajadores Agrícolas (UNTA) y Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), hacen gestiones ante las 

dependencias de los gobiernos estatal o federal por lo que son apoyadas. Sin embargo, reiteró, esto "no legitima una 

situación de compra-venta fraudulenta" En el caso de la detención de La Güera, igual que otro proceso judicial, se tiene 
que dar seguimiento. Aunque coincidió con el proceso interno del PRD para elegir a sus candidatos a diputados federales, 

no se debe de confundir. "La implicada era regidora y como tenía fuero entonces no se podría detener hasta que terminó 
su encargo", afirmó. En vista que el gobierno está obligado a proporcionar vivienda digna y espacio para que la ciudanía 

viva en plenitud, la legisladora perredista exigió al gobierno de Hidalgo apoyar a las familias desalojadas. "El estado no 
puede generar estas condiciones mínimas de bienestar porque entonces germina la semilla del descontento social y la 

desesperanza", dijo. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Protestan por modificación a artículo 24: Cientos de simpatizantes de varios grupos religiosos, 
predominantemente evangélicos, se manifestaron en las calles del primer cuadro de Pachuca contra la modificación del 

artículo 24 constitucional. Desde muy temprano, hombres y mujeres de todas las edades llegaron a la explanada de plaza 

Juárez. Los quejosos portaban camisetas y pancartas con leyendas contra la aprobación, que se presentó en diciembre 
del año pasado en el Congreso de la Unión. "Somos respetuosos de las leyes, no pertenecemos a una iglesia en 

específico, pero no queremos que el clero católico imponga sus condiciones en nuestro país, esto es un llamado para que 
la educación siga siendo laica", comentó el vicepresidente del Foro México Laico de Hidalgo, Gerardo Moreno. 

Posteriormente, al grito de "no nos vamos a dejar, somos libres", también tuvieron intervenciones ministros de culto de la 
religión evangélica, quienes se manifestaron por la defensa de los ideales de Benito Juárez. La principal solicitud de los 

oradores, y de la multitud que marchó hasta la plaza Independencia, fue la de hacer una llamado al Senado de la 

República para que no se apruebe la reforma al artículo 24 de la Constitución Política. De acuerdo a los organizadores, La 
asociación civil Foro Cívico México Laico de Hidalgo y Foro Intereclesiástico Mexicano, el acto también se llevó a cabo de 

forma simultánea en todo el país, con marchas pacíficas. (Ommar Ayala, página 07) 

Sol de Hidalgo-Reformarán Código Procesal Penal: Será actualizado el Código Procesal Penal, con la participación 
de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como con barras y colegios de abogados, para lo cual se reunieron en 

el Congreso, ayer, representantes y titulares de estos órganos que sostendrán mesas de trabajo y atender esta 
modificación obligatoria para los estados. Durante el encuentro de ayer, en el Salón Juárez de la Cámara de Diputados 

local, los presidentes de la Federación de Abogados de Hidalgo y de la Barra Mexicana de Abogados del Estado de 
Hidalgo, Juan Salomón Jorge Uribe y Enrique Arias Zapien, respectivamente, hicieron señalamientos a fin de mejorar la 

impartición de justicia. Mientras que uno señaló que deben cambiarse los criterios a efecto de autorizar el arraigo, el otro 

representante de abogados manifestó que aún hay confusión en la aplicación del nuevo sistema de justicia. Ambos 
coincidieron en manifestar que hacen faltas reformas para mejorar su impartición en el estado. El diputado y presidente 

de la Junta de Gobierno de la 61 Legislatura, Ramón Ramírez, señaló que ante estas observaciones habrá que buscarse el 
equilibrio, como en el caso del arraigo, pues también preocupa la situación de inseguridad existente y esa medida 

cautelar es un instrumento útil a fin de combatirla.. Por ello, indicó, este tipo de reuniones se realizarán con objeto de 

tomar las opiniones de colegios y barras de abogados, de los poderes de Hidalgo, a propósito de que la consulta se abra 
lo más posible al conocer preocupaciones, problemas, sus posibles soluciones, contemplando toda área involucrada para 

reformar y actualizar en el Código Procesal Penal. Por su parte, el titular del Tribunal Superior de Justicia, Valentín 
Echavarría, manifestó, en relación con las preocupaciones expuestas por los representantes de los abogados, que el 

arraigo es un tema que es tratado en reuniones académicas e instituciones educativas, y que es sólo un de los tópicos 

que deben ser analizados en estas próximas reuniones. Al encuentro igualmente asistieron, entre otros funcionarios, 
Ignacio Nava y Martín Peralta, de la Coordinación General Jurídica del Gobierno Estatal. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Reconocen que drenaje del Centro tiene 50 años: Eleazar García Sánchez, alcalde de la ciudad de 
Pachuca dijo que tras las lluvias de ayer se hizo evidente que es necesario mejorar el sistema de drenaje del centro de la 

ciudad, pues tiene un rezago de más de medio siglo, pero por lo mientras seguirán dándole mantenimiento. “Tenemos un 
rezago de drenaje en el Centro de la ciudad de unos 50 o 60 años, que requiere de una inversión muy importante, y 

mientras se logre eso tendremos que darle mantenimiento, que es lo que podemos hacer ahora. “Dos o tres días antes 

ya estábamos haciendo una limpieza en los diferentes acueductos donde es el desagüe de los drenes pluviales, que es 
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constante e invitar a la gente que no tire basura en la calle pues eso provoca que se tapen las alcantarillas”, dijo el 

alcalde capitalino. García Sánchez agregó que aunque en el corto plazo no hay planes para mejorar la infraestructura 

pluvial, durante la administración espera que sí se dé este proyecto con el apoyo del Gobierno estatal. “Eso es parte de 
un proceso continuo, no sólo se busca mejorar en la infraestructura en drenaje sino en toda, para todo lo que involucra a 

un gobierno municipal, y ese trabajo lo tenemos que ir desarrollando de la mano del Gobierno del estado”. Por otro lado, 
el edil aseguró que hay saldo blanco en cuanto a personas lesionadas y en cuestiones materiales, sólo resultaron 

afectadas un par de casas, pero nada grave. Añadió que seguirán al pendiente por si las lluvias continúan en los 

siguientes días. Por su parte, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Hidalgo informó que con base en los 
pronósticos del clima, se instaló una alerta permanente para supervisar el cableado eléctrico y atender la interrupción en 

el servicio eléctrico que pudiera ser ocasionado por la lluvia. En relación a las fuertes lluvias con granizo, vientos y 
descargas eléctricas durante la tarde del martes en algunos municipios del estado de Hidalgo, la Comisión Federal de 

Electricidad informó que se implementó un plan de emergencia para evitar interrupciones del servicio eléctrico y se 
designaron a colaboradores y vehículos para supervisar el cableado eléctrico y atender las mínimas faltas de servicio. Se 

coordinaron los centros de operación ubicados en Pachuca, Tula y Tulancingo para evitar mayores riesgos en las líneas 

eléctricas disminuyendo los tiempos de interrupción provocados por las condiciones climatológicas. Al menos dos techos 
derrumbados, ligeras inundaciones y accidentes automovilísticos fue el saldo que dejó una fuerte lluvia con granizo 

durante la tarde del martes en Pachuca, informaron autoridades estatales de Seguridad Pública y Protección Civil.  El 
director de Protección Civil del estado, Miguel García Conde, señaló que en el municipio de Mineral de la Reforma se tuvo 

conocimiento del colapso de un techo de una nave industrial y el colapso de un techo de lámina en una vivienda. 

Seguridad Pública reportó dos accidentes viales. Claves-En Tepeji • Fernando Miranda Torres, alcalde de Tepeji del Río, 
realizó un recorrido por las zonas afectadas por las lluvias. • Hasta el momento se reportan ocho viviendas afectadas; 

cinco en la comunidad de El Banco; una en Canoas y dos en Ojo de agua. • En Ojo de Agua se reportó la caída del techo 
de una fábrica de jaulas sin reportarse heridos. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Reconoce el PRI daño por las indagatorias a ex gobernadores: Integrantes de la dirigencia nacional del 
PRI reconocieron que el escándalo por la investigación de la Procuraduría General de la República contra tres ex 

gobernadores de Tamaulipas puede dañar tanto al partido como a sus precandidatos. El dirigente nacional del 

Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Flores Rico, consideró que a pesar de las 
aclaraciones que ha realizado la Procuraduría, será difícil reparar la imagen de los involucrados y del propio tricolor. “Se 

supone que, al viejo estilo del “usted disculpe”, han dizque desmentido el entuerto, pero como en el beisbol, ya han 
entrado las carreras y se ha movido la pizarra”, dijo. “El mal no será fácilmente reparable. Han dañado su imagen, la del 

partido y la de los tamaulipecos (señalados). Podemos patalear y decir: „no se vale‟, pero el perjuicio, no menor, ya está 

hecho para sus familias, sus amigos y sus compañeros”. El vice-coordinador del PRI en la Cámara de Diputados consideró 
que mientras la información oficial no fluya por los canales institucionales, es obvio que su partido está frente a una 

estrategia electoral a la que calificó de penosa, insidiosa y tendenciosa. “Esa „cadena de errores‟ (del gobierno federal) lo 
único que reflejan, además de una inducida ineptitud, es una intencionalidad perniciosa y oportunista: sembrar la duda 

de sus actuaciones gubernativas, crear una percepción negativa sobre una „culpabilidad generalizada‟ de los personajes 

más representativos del priismo en el estado, en los recientes 20 años”, afirmó. Según el consejero nacional, el hecho de 
que la PGR acepte la existencia de una averiguación previa en el caso Tamaulipas es una señal de que las filtraciones, 

acusaciones y escándalos continuarán en la ruta rumbo a las elecciones del 1 de julio. “La autoridad deja en la mesa 
aquella conseja de los thriller seriados: esta historia continuará”, adelantó (redacción, página 18) 

Criterio-Demanda al gobierno “no meter las manos”: antiago Creel reiteró su llamado a todos los funcionarios 

públicos a que no “metan las manos” en la elección del 5 de febrero, al considerar que al interior del PAN hay un 
precandidato presidencial A y uno B, lo que desequilibra la contienda interna. En rueda de prensa, rechazó que la 

elección interna haya perdido rumbo o que él y Ernesto Cordero formen un frente común contra Josefina Vázquez Mota, 
pero dijo que se deben poner límites a las tentaciones que a través de la coacción o compra del voto pretenden romper 

la unidad del panismo. A una pregunta, Creel Miranda respondió que “el candidato independiente soy yo. Nunca tuve la 

oportunidad de trabajar en este gobierno, no sé por qué motivos. Sí trabajé en el Senado, pero no propiamente dentro 
del gobierno, ella sí (Vázquez Mota)”. “Yo lo que puedo hacer es una conjetura nada más, si haría yo más allá ya no sería 

lo que soy, gente seria y digo algo cuando tengo las pruebas completas en la mano, pero todo indica que hay un 
candidato A y un candidato B, todo lo demás es ya conjetura”, aclaró. Funcionarios de “altísimo nivel” de este gobierno la 

están acompañando a (Vázquez Mota) “y si así le seguimos pues la respuesta está muy clara”, acusó. Creel cuestionó el 
hecho de que la ex secretaria de Desarrollo Social y Educación quiera ser la abanderada del Partido Acción Nacional 
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(PAN) en 2012, cuando se niega a debatir, en lugar de contribuir a fortalecer al partido dejando claro a la población que 

apoyan ese tipo de ejercicios porque “somos demócratas”. “Honestamente, Ernesto y yo hicimos nuestra labor, cada 

quién como pudo con sus virtudes y defectos. Buscamos prestigiar la tradición de debate de Acción Nacional”, resaltó el 
precandidato. Al abundar sobre las “tentaciones” por inclinar la balanza hacia algún precandidato, resaltó que este tipo 

de prácticas no las hubo en la elección interna pasada, a diferencia de esta contienda donde se han presentado 
irregularidades como el exhorto del secretario de gobierno de Sonora, Roberto Romero, para que funcionarios públicos 

voten en favor de Cordero Arroyo. Confió en que si se trata de hechos aislados “no tienen la menor importancia”, pero 

advirtió que “si son ya incidentes recurrentes o sistemáticos, pues estamos hablando de algún propósito. Entonces qué 
cambió, pues creo que el poder, las cercanía al poder, las posibilidades realmente de llegar al poder a algunos los 

tientan”, comentó. Creel opinó que en una elección las reglas deben ser parejas, “lo que es parejo no es chipotudo”, de 
ahí que el llamado a mantener la imparcialidad debe ser para el Ejecutivo federal, gobernadores, dirigentes nacionales o 

locales a evitar cualquier tentación de inmiscuirse en la contienda panista. Aclaró que al interior del panismo no hay 
mapaches, sino tentaciones, por lo que dijo que será responsabilidades de los funcionarios mantener la unidad del 

blanquiazul. (redacción, página 18) 

Criterio-Legalidad a la PGR, piden Mota y Creel: Los precandidatos panistas a la Presidenica, Josefina Vázquez 
Mota y Santiago Creel, coincidieron en que las autoridades correspondientes que investigan a los tres ex mandatarios de 

Tamaulipas deben actuar con estricto apego a la ley. En entrevista con Joaquín López Dóriga para Radio Fórmula, 

Vázquez Mota dijo que no ve alguna posibilidad de que la averiguación contra los tres ex gobernadores sea con el 
objetivo de hacer uso electoral de la justicia, como lo denunció el PRI. Añadió que las autoridades correspondientes 

tendrán que actuar con estricto apego a la legalidad. “Me parece que siendo un tema tan grave y delicado, no veo 
ninguna posibilidad de que las instituciones del Estado mexicano se estuviesen prestando para algo de este tipo, en todo 

caso, que la ley se cumpla y, sin duda, insisto, las instituciones que tienen esta encomienda lo deberán de hacer de cara 
a los ciudadanos y con el apego a la ley”, declaró. En el mismo espacio radiofónico, Santiago Creel pidió que el caso se 

lleve con rigor por parte de las instituciones correspondientes y no sea un caso más de escándalo. Ayer, la dirigencia 

nacional del PRI acusó al gobierno federal de hacer uso electoral de la justicia contra los ex mandatarios, que según un 
oficio de la PGR, son investigados por delitos contra la salud. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Al encéfalo y sin pelos en la lengua: Incitante charla en El asalto… de MILENIO Televisión con Fernando Gómez 

Mont. Juan José Castilla, por ejemplo, celebra que el ex secretario de Gobernación sea “de los profesionistas que hacen 
falta” porque “hablan claro”, y José Carlos Molano agradece “haber vuelto a poner en escena a una persona que 

verdaderamente necesitan los panistas y mucho más la política mexicana”, a quien “un círculo del PAN hizo que se 
alejara de la política”. Gómez Mont confió haberle sugerido a Vázquez Mota hacer propuestas específicas de gobierno; 

reprochado a Creel que como senador se ha dedicado a criticar privilegios que fomentó cuando fue secretario, y 

aconsejado a Cordero distinguirse en algo de Felipe Calderón, “porque en México no hay reelección…”. Ignora si el 
amoroso López Obrador es genuino o sigue atado “al pasado”, y a Peña Nieto y los demás les deja planteada su 

inquietud de si preservarán el estado de derecho, o preferirán “traicionar a las fuerzas armadas (militares y policiacas), 
que se han estado jugando la vida combatiendo a la delincuencia…” (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

No somos delincuentes, Luis: Luis Videgaray, coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, escribió la noche del 

martes en su cuenta de Twitter: “Milenio Tv le ha dedicado 102 minutos sin cortes al PAN. Eso es legal? Repito, es 

pregunta”. Luis, uno de los tipos más inteligentes de la baraja política actual, se refería a la cobertura del debate (triste 
debate, por cierto) entre los precandidatos del PAN, que comenzó a las 19:45 de la noche y terminó a las 21:42. En 

efecto, sin cortes. Respondí al aire que suponía que no había ilegalidad alguna y que estamos tratando de hacer un muy 
buen trabajo periodístico en televisión, la tan criticada televisión informativa mexicana. Casi de inmediato, Videgaray 

tuiteó: “La pregunta es relevante pues se anulan elecciones (Morelia) por coberturas periodísticas”. La del martes fue la 
quinta cobertura especial de MILENIO Televisión en el proceso electoral en curso. Comenzamos con el acto donde se 

anunció el triunfo en las encuestas de Andrés Manuel López Obrador, el 15 de noviembre. Seguimos con el registro de 

Peña Nieto como candidato único del PRI, el 27 de ese mes. Luego vinieron el primer debate de los panistas, el 17 de 
enero, y dos días más tarde el evento para anunciar que Miguel Ángel Mancera será el candidato de las izquierdas al 
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Gobierno del DF. Ha sido característica de nuestra pantalla romper la programación para transformarse en una cobertura 

ininterrumpida de hechos de interés periodístico (toma de la sede del SME, casino Royale, etcétera). Lo queremos seguir 

haciendo en el proceso 2012. Es nuestra esencia. Y lo queremos hacer, Luis, sin sentir encima la espada de políticos y 
autoridades, sin la amenaza de que podemos convertirnos en “delincuentes electorales”.  (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-En Privado… 

Y ahora, el periodismo "genuino": Ayer se armó en la sesión del Consejo General del IFE por el tema de los debates 
y su regulación, que tan bien resuelven vía declaraciones, pero tan mal definen como autoridad electoral colegiada. La 

situación ha llegado a tal punto que, luego de una reforma electoral en 2007, seguida de adiciones, interpretaciones y 

fallos del Tribunal Electoral, el IFE, a menos de cinco meses de las elecciones del 1 de julio, salió con la integración de 
una comisión, otra, ésta a cargo de Sergio García Ramírez, para fijar posición en torno al debate, lo que sería previa 

reunión con partidos y especialistas en la materia, ante las preguntas planteadas por la Cámara de la Industria de Radio 
y Televisión (CIRT), el PAN y Andrés Manuel López Obrador. Y en eso estaba esa comisión cuando en la sesión del 

Consejo General del IFE, ayer, su presidente Leonardo Valdés propuso la votación de las respuestas elaboradas por la 
Secretaría Ejecutiva del IFE, que desconocían consejeros y representantes de los partidos que forman ese consejo 

general. Ante la insistencia del presidente del IFE para votarlas, y tras cinco horas de discusión, los representantes de 

PRI, PRD, PVEM, Panal, Convergencia y PT abandonaron la sesión, quedando sólo los consejeros y el representante del 
PAN. Quienes se levantaron de la mesa señalaron que el documento elaborado por la Secretaría Ejecutiva del IFE no 

daba respuestas satisfactorias, dejando, nuevamente, en la incertidumbre jurídica a medios de comunicación, candidatos 
y partidos políticos. A falta de quórum, Leonardo Valdés decretó un receso reanudando la sesión a las 18:30 con el 

representante del PAN y los nueve consejeros que aprobaron por seis a tres la respuesta del IFE a las dudas de los 

debates, a lo que los representantes de los seis partidos anunciaron que la impugnarán. Uno de los aspectos que los 
partidos rechazaron es la definición de periodismo genuino (?) planteado por la Secretaría Ejecutiva, calificación que 

estará a cargo de los consejeros del IFE, ya como inquisidores. Insisto, ¿así vamos a llegar a las elecciones 
presidenciales? Retales 1. ROY. Roy Campos, presidente y director de Consulta Mitofsky, dijo ayer a Ernesto Cordero 

que a diferencia de lo que dicen las encuestas, la diferencia en el proceso panista del domingo no será de 6 a 1 a favor 
de Josefina Vázquez Mota; 2. REACCIÓN. Los tres ex gobernadores priistas de Tamaulipas, Manuel Cavazos, Tomás 

Yarrington y Eugenio Hernández, señalados en una averiguación previa radicada en la SIEDO desde 2009, ya pueden 

obtener un amparo y evitar su detención, y 3. SENADO. En el caso de Manuel Cavazos, se mantiene como precandidato 
del PRI por el estado de Tamaulipas. Nos vemos mañana, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que tras el descontón de la PGR se planteó en el PRI que Eugenio Hernández y Tomás Yarrington fueran 

considerados candidatos al Congreso, el primero al Senado y el segundo a la Cámara de Diputados, pero los estrategas 
de Enrique Peña Nieto se adelantaron y sólo palomearon a Manuel Cavazos Lerma. 

¿Sabrán lo que viene contra esos dos ex gobernadores de Tamaulipas y por eso hoy Peña sólo dará su apoyo a 
Cavazos en Ciudad Victoria? 

Que lo que no se sabe cómo acabe es el acto del próximo domingo en que el precandidato único del PRI tomará protesta 
a su estructura en el Distrito Federal. 

Los peñistas esperan que su hombre en el Comité Directivo local, Carlos Chaudon, haya puesto las cosas en orden, 

pero nunca se sabe con los grupos porriles cobijados bajo las siglas del Movimiento Territorial que controla Cuauhtémoc 

Gutiérrez de la Torre, el priista que más apoyos ha recibido de Marcelo Ebrard. 

Que el virus de la desconfianza ya infectó al PAN… y es que de plano Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel 
dudan de su gobierno y de su Presidente. 

Para muestra un botón: mientras Josefina denuncia ante la PGR espionaje y pone en operación una línea telefónica para 
quejarse por irregularidades en la jornada del domingo 5 de febrero, Creel se reunirá con sus coordinadores de campaña 
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para afinar su “estrategia de defensa de voto y de supervisión para evitar la intromisión y coacción del sufragio panista”. 

Sus equipos le dicen a quien sea: “Calderón y el gobierno le están metiendo todo para sacar a Cordero candidato”. 

Que hoy se presenta en San Lázaro un grupo especial de trabajo sobre el supuesto espionaje en la Cámara de 

Diputados. 

Evidentemente tanto panistas como priistas y sobre todo los perredistas quieren enterrar ya el vergonzoso tema, porque 
saben de sobra que para que algo no se resuelva y quede en el olvido, basta crear una “comisión especial”. El recurso es 

infalible. 

¡Vaya papelón! 

Que Alejandro Encinas acompañará a Andrés Manuel López Obrador en su gira por el Estado de México, porque 

anda en busca de un escaño tras su derrota como candidato a la gubernatura. 

Mientras tanto, el hijo de Encinas va por la candidatura por el Distrito Federal, pero para una diputación federal vía 

plurinominal. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Centavero "Sin importar lo hermosa que sea la estrategia, ocasionalmente hay que ver los 
resultados". Winston Churchill 

Andrés Manuel López Obrador está ofreciendo construir cinco nuevas refinerías de gasolina si llega a ser Presidente. Esta 

medida, afirma, permitiría bajar los precios de los combustibles. 

La propuesta tiene una lógica política, pero no económica o empresarial. México está importando cerca del 50 por ciento 

de la gasolina que consume y los precios internos han venido subiendo impopularmente para ajustarse a niveles 

internacionales. Prometer una reducción de las importaciones y de los precios generará votos sin duda, pero si se llegara 
a aplicar la medida destruiría valor. 

El mercado de gasolina es muy competido y en la actualidad hay en Norteamérica un exceso de capacidad de refinación. 

No solamente Pemex pierde dinero en esta actividad, como lo ha hecho durante mucho tiempo, sino que en la misma 
situación se encuentran muchas otras empresas. 

La refinación es en el mejor de los casos un negocio centavero, en el que una empresa estatal como Pemex difícilmente 

destacará. La producción de petróleo crudo, en cambio, tiene altísimos márgenes. En 2007 el costo promedio de 
producción de crudo en México fue de 4.36 dólares por barril. Aun cuando estos costos han subido, por el agotamiento 

de Cantarell, siguen siendo muy bajos para un producto mexicano que el pasado 31 de enero se cotizaba en 106.30 

dólares por barril. 

Construir cinco refinerías tendría un costo de entre 40 mil y 50 mil millones de dólares. Ésta es una cifra estratosférica 

incluso para Pemex. Lo peor es que la rentabilidad de la inversión sería mínima o nula. Cualquier dinero que Pemex tenga 

disponible debe utilizarse para invertir en crudo y no en gasolina. Esto lo sabe cualquier empresario o especialista en 
petróleo. Pero los políticos viven en otro mundo y no lo entienden. 

La refinación de gasolina debe dejarse a empresas privadas que cuentan ya con experiencia y amplias redes de 

distribución y que pueden sacarle el mejor provecho a un negocio centavero. Si a pesar de esto quisiéramos invertir en 
refinación, el exceso de capacidad que se registra en la actualidad en el sur de Estados Unidos haría que la decisión 

lógica fuera comprar una o varias refinerías en esa zona y operarlas. Pero lo realmente inteligente para Pemex y para los 
accionistas de la empresa, que somos los mexicanos, es seguir importando gasolina barata. 

Pensar que invertir enormes cantidades de dinero en un negocio no rentable permitirá bajar los precios de la gasolina en 

México es no entender cómo funciona la economía. El gobierno gastó más de 160 mil millones de pesos solamente en el 
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2011 para subsidiar el consumo de la gasolina y otros combustibles. Esto no sólo promueve el uso inmoderado del 

automóvil y genera contaminación sino que además ocupa recursos que podrían utilizarse de mejor manera para la 

inversión productiva o para combatir la pobreza. Invertir recursos en una actividad no rentable, como la refinación de 
gasolina, y bajar al mismo tiempo los precios de los combustibles descapitalizaría a Pemex. 

Uno de los grandes males de nuestro país ha sido siempre la intervención de los políticos en las decisiones de las 

empresas gubernamentales que deberían tomarse estrictamente por razones de negocios. La política que está 
proponiendo López Obrador de construir refinerías y reducir artificialmente los precios de los combustibles quizá le 

consiga votos, pero en caso de aplicarse sería un golpe brutal contra Pemex y contra nuestro país. 800 mil millones 

Dice López Obrador en su programa económico que reduciría el desperdicio en el gasto público. Maravilloso. El problema 

es que piensa que se puede hacer un recorte de 800 mil millones de pesos sin despedir a trabajadores de base y sólo 

disminuyendo los sueldos de los altos funcionarios y los gastos suntuarios, como celulares. Su objetivo es correcto, pero 
las cifras no cuadran. (Sergio sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre competencia en la televisión: Porque conduzco un programa en Televisa, he recibido comentarios 

descalificando mis artículos acerca del Estudio de la OCDE sobre Políticas y Regulación de Telecomunicaciones en México. 

Hay quienes creen que no puedo opinar objetivamente sobre Telmex y Telcel por estar colaborando con la televisora. Se 
equivocan. Tengo un espacio en Televisa, pero esta empresa no controla mis pensamientos que expreso cotidianamente 

en diversos medios incluida la televisora. Estoy convencido, por ejemplo, de los beneficios de la competencia en una 
economía de mercado. Me chocan, por tanto, las prácticas monopólicas incluidas las que ejercen las televisoras. Televisa 

conoce mi opinión al respecto y la respeta. También pienso que hay de monopolios a monopolios. Uno de los más 
perniciosos para la economía nacional es el de las telecomunicaciones: por el tamaño de lo que perdemos los mexicanos 

en bienestar social y por la importancia que tienen la telefonía y el acceso a internet en el desarrollo presente y futuro del 

país. Yo puedo vivir sin televisión abierta o de paga. Sin embargo, no puedo desarrollar mi actividad profesional sin 
teléfonos o acceso a banda ancha. Ahora bien, no escabullo el tema de la televisión en México. Como he escrito en 

diversas ocasiones, e incluso expresado en FOROtv, creo que necesitamos una mayor competencia en este sector. De 
acuerdo al estudio de la OCDE, la TV abierta está dominada por Televisa con una participación de 70% del mercado y TV 

Azteca con 30% restante. Desde 1994, el gobierno no ha dado más licencias de TV abierta que, por ley, están 

restringidas a mexicanos. Como en el mercado de la telefonía, estoy a favor de la competencia. Por tanto, pienso que el 
gobierno debe otorgar concesiones para una tercera o cuarta cadenas, inclusive a extranjeros. Pero hay que entender 

que la TV abierta es un dinosaurio que está muriendo lentamente debido a las nuevas tecnologías. Es un negocio que en 
todo el mundo va a la baja por la mayor penetración de la TV de paga y de internet. En Estados Unidos, por ejemplo, las 

grandes cadenas de TV abierta están dejando este negocio para concentrarse en la TV de paga debido a la alta 
suscripción que existe en aquel país. Eso en cuanto a la TV abierta. Con respecto a la de paga, cada vez hay más 

competencia en México. Dice la OCDE: “Históricamente, este mercado era dominado por Sky (Televisa), aunque esta 

dominancia se tambaleó recientemente con la entrada de Dish. Después de una alianza con Telmex para la venta al 
menudeo de los servicios de Dish, este proveedor de televisión satelital de paga de bajo costo ha conseguido dos 

millones de clientes en sólo dos años, casi 40% del mercado de televisión”. México es, sin embargo, uno de los pocos 
países donde no existe la obligación de que los canales de TV abierta se ofrezcan de manera gratuita en los servicios de 

paga, lo cual opera a favor de Televisa y Azteca. La OCDE considera esto como perjudicial para los operadores de TV 

restringida. Otra vez aparece un Estado incapaz de obligar a las televisoras abiertas al llamado must carry. En este rubro, 
las televisoras ejercen una práctica monopólica que el Estado tolera. Con todo y esto, Slim entró al mercado de TV de 

paga con éxito. ¿Debe hacerlo ahora al de TV abierta? En principio, sí. Pero hay que tener mucho cuidado. La OCDE 
recomienda: “Telmex no debe recibir autorización para prestar servicios de televisión, a menos que esté sujeto a una 

adecuada regulación asimétrica, que exista evidencia de que cumple con ésta y de que no recurre a impugnaciones o 

apelaciones judiciales para demorar o suspender su cumplimiento”. En este sentido, la OCDE reconoce que hay de 
monopolios a monopolios en México. Quizá Televisa y Azteca sean un duopolio chocante, pero su poder no se compara 

con el monopolio de Telmex-Telcel. De entrar Slim a la TV abierta, con la enorme chequera que tiene, producto de sus 
prácticas monopólicas en las telecomunicaciones, rápidamente podría sacar del mercado a Televisa y Azteca. De ahí la 

necesidad, como dice la OCDE, de una regulación que asegure una cancha pareja. Y en eso también estoy de acuerdo.  
(Leo Zuckermann, página de internet)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

El Universal-Bajo Reserva: LA DIRIGENCIA del PRI, encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, no se va a quedar con el 

golpe, menos en tiempos electorales. Los priistas preparan movilizaciones contra el gobierno de Felipe Calderón por 

haber destapado una investigación federal, en el área de delincuencia organizada, en contra de tres ex gobernadores de 
Tamaulipas. Por lo pronto, los 12 diputados federales tamaulipecos priistas, entre ellos Felipe Solís Acero, Cruz López y 

Carlos Flores Rico, comenzarán las protestas, con la idea de buscar de la PGR el tan ansiado "usted disculpe". 
¡Bienvenidos todos al 2012!  

LA COMISION Nacional de Elecciones del PAN, a cargo de José Espina, tiene lista la logística para la votación del 5 de 

febrero, proceso en el que pueden participar un millón 800 mil militantes y adherentes para elegir a su candidato a la 

Presidencia. El plan consiste en la instalación de mil 651 casillas. Jalisco será el estado que tenga el mayor número de 
centros de votación: 186. Veracruz tendrá 150 y Michoacán 108. Nos explican que habrá casos excepcionales: no habrá 

casillas en el municipio de Hidalgo, Coahuila, donde no hay militancia panista y no "existen las condiciones de seguridad". 
Los "cazamapaches" azules pondrán el ojo en los estados con mayor número de casillas.  

EL PODER Judicial da hoy un importante paso en la protección de los niños y adolescentes del país. El presidente de la 

Suprema Corte, Juan Silva Meza, presenta el protocolo de actuación para quienes imparten justicia en casos que afecten 

a niñas, niños y adolescentes. Es un documento elaborado de manera conjunta con la oficina del Fondo de las Naciones 
Unidas para la Infancia en México. Es una guía para que los jueces y magistrados protejan los derechos de los menores 

de edad, principalmente de aquellos que han sido víctimas de la violencia.  

FUNCIONARIOS del gobierno federal fruncieron el cerio con la aparición ante los medios de la nueva embajadora de 
Perú, Elizabeth Astete Rodríguez, quien hizo declaraciones sobre, los cárteles mexicanos y la posible imposición de una 

visa para los connacionales que viajen a territorio peruano. Nos dicen que hay algo muy raro: la diplomática no ha 

presentado sus cartas credenciales ante el Presidente de la República y ha comenzado sus actividades públicas con temas 
polémicos para la relación bilateral.  

EL CONSEJO de Seguridad Nacional de EU, que depende del presidente Barack Obama, ha diseñado una estrategia en el 

contexto electoral y que incluye a México. La idea es evitar la filtración de grupos terroristas por suelo mexicano o el 
Golfo de México. Nos dicen que funcionarios de las áreas de inteligencia han advertido de estas zonas grises y que no 

están dispuestos a que sean usadas como acceso o sean atacadas, principalmente las instalaciones petroleras. No se 

cuenta con información de que se compartan datos de inteligencia con la contraparte mexicana. (redacción, página 
02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA PREGUNTA que todos se hacen en Tamaulipas es ¿y ahora qué va a pasar con los tres ex gobernadores priistas? 

CON TODO y que el escándalo que se suscitó pone en un predicamento la acción judicial, lo cierto es que Manuel 

Cavazos, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández se encuentran bajo investigación de los fiscales antinarco. 

Y ES DE SUPONER que las pesquisas van también sobre lavado de dinero, dado que, en las mismas, se incluyó el nombre 

de familiares de los ex mandatarios tricolores como hermanos, esposas e hijos. 

PESE A ESO, o quizá precisamente por eso, como para desafiar la intentona del gobierno federal, Enrique Peña Nieto 

estará hoy en tierras tamaulipecas. 

HABRÁ QUE VER si Peña se deja ver en público con Cavazos Lerma, que es precandidato al Senado y el único de los tres 

ex gobernadores que está actualmente en el candelero político. 

UNA COSA hay que reconocerle a Ricardo Salinas Pliego: es fiel a su estilo para hacer negocios. 

SE LLEVÓ al baile a Raúl Salinas de Gortari, quien tuvo que demandarlo para que le devolviera los 29 millones de dólares 

que le "prestó" para comprar Imevisión. 

FUE MULTADO en Estados Unidos por la poderosa SEC (Securities and Exchange Commission) cuando le descubrieron 
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movidas chuecas con la deuda de Unefon.  

POR SUPUESTO, es imposible olvidar que tomó por la fuerza, y contra toda regla, las instalaciones del Canal 40, cuya 
señal se apropió a la mala.  

Y LO QUE pasó ayer con Iusacell en cualquier otro lugar del planeta sería un escándalo, pero aquí resulta hasta 
anecdótico. 

PERSONAL de la telefónica golpeó el martes a los notificadores de la Comisión Federal de Competencia que acudieron a 

informarle oficialmente del rechazo de la fusión con Televisa. 

DEBIDO A ESO, los funcionarios tuvieron que volver ayer acompañados de elementos de ¡la Policía Federal! para 

entregar el resolutivo, y se encontraron con que hasta le habían cambiado el número a la fachada para impedir la 
diligencia. 

CUALQUIERA pensaría que es un capítulo de alguna serie de terror, pero no: es la vida real. 

LOS PARTIDOS POLÍTICOS siguen jugándole al vivo con las cuotas de género en las candidaturas y podrían meterse en 
un gran lío. 

RESULTA QUE ya le pidieron al Tribunal Electoral federal que les "explique" en qué consiste su sentencia que claramente 
dice que se debe respetar el porcentaje de mujeres candidatas que establece la ley. 

DEBIDO A ESTO, un grupo de mujeres de todos los colores tomarán hoy la palabra en el mismo Trife para darles una 
lección de leyes electorales a sus dirigentes partidistas. 

LA VOZ CANTANTE la llevará la priista Silvia Hernández y, en resumen, el mensaje es: en cada partido debe haber, por lo 

menos, 120 candidatas a la Cámara de Diputados y 26 para el Senado. 

¡AH! Y pa' que no se repita el bochornoso caso de las juanitas, las suplentes también deben ser mujeres. ¿Así o más 

claro? 

EL QUE finalmente reapareció anoche fue el veracruzano Javier Duarte. 

PERO NO, no explicó por qué diablos mandó 25 millones de pesos en efectivo a Toluca. Tampoco aclaró por qué corrió a 

su amigo el tesorero, Vicente Benítez, si no hizo nada chueco. 

TAL VEZ hoy que ya no se le atragante el tamal de La Candelaria, el mandatario pueda dar la cara que le quiere ver a 

todos. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los ingenieros: Para Pachuca y la zona metropolitana no pudo ocurrir cosa más singular como la que tienen ahora en 
sus gobernantes. Ambos son ingenieros de profesión y empresarios. Por un lado Eleazar García en la capital del estado y 

por el otro Filiberto Hernández, en Mineral de la Reforma; en ambas demarcaciones se concentra la mayor parte de la 
población de la entidad y por ende la mayor necesidad de servicios básicos y mejoras en infraestructura. Tras la 

torrencial lluvia y granizada que se vivió el martes pasado en la zona centro del estado, ambos alcaldes reconocieron la 
necesidad de tomar las riendas de la modernización. Una en la que se hable de temas tecnológicos y sustentables, que 

impliquen drenaje, almacenamiento de residuos, tratamiento de los mismos, ampliación de drenes y caminos, entre 

muchos más. Para los dos significa una oportunidad de poder congeniar en proyectos, pues en teoría conocen del ámbito 
de la planeación y aterrizaje, así como de las realidades, para poder echar a andar paquetes de obra pública, sobre todo, 
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y obras metropolitanas. Los dos también son empresarios de formación, en alguna parte de sus vidas ha tenido que 

resolver problemas económicos para sus industrias. Por ello, la esperanza crece en que más allá del tema político, 

puedan desempeñarse de una forma muy significativa. Ayer, la mayoría de los nuevos alcaldes empezaron una 
capacitación sobre el tema “Desarrollo Regional”, la cual les imparte la secretaría de Desarrollo Regional y Metropolitano 

del Estado. Tanto Eleazar como Filiberto tuvieron su pequeña inducción en algo que, supongo, manejan a plenitud. Lo 
digo porque no se quedaron en su totalidad a la cita en la que se ponderaron cuestiones como la qué es lo más 

importante para realizar como presidente municipal, o qué se requiere para poder gestionar las obras. No dudo que su 

capacidad los pueda llevar incluso a rebasar límites establecidos en cuanto a lo que se ha hecho en anteriores 
administraciones. Para muestra el proyecto del mismo García en Pachuca para hacer del Centro un espacio moderno, 

transitable y turístico. Espero, por ser habitante de Pachuca, que esto se vea reflejado en no mucho tiempo y que sobre 
todo impacte a los habitantes de fraccionamientos y colonias quienes nos debemos hacer cargo de cuidar la 

infraestructura que se construye con nuestros propios impuestos.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Querían organizar debate en La Salle en tiempos prohibidos entre aspirantes al Senado Decían que el 17 de este mes 
debatirían en la Universidad La Salle los aspirantes al senado: OMAR FAYAD, DAVID PENCHYNA, XÓCHITL GÁLVEZ y el 

diputado del PRD, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, y así se empezó a colar como una posibilidad que tenía su atractivo, 

pues tener en un estrado a estos personajes y debatiendo era un evento que no había que perderse porque iba a resultar 
de primera por lo que podría decirse y lo que podía plantearse como propuesta o como respuesta. Ya se podía uno 

imaginar cómo le sacaría raja la candidata del PAN, o del partido que se le ponga enfrente, que finalmente lo importante 
para ella es tener barco en que navegar en contra de los priístas, acusando a este partido de todos los males del país, 

incluyendo la influenza H1N1, faltaba más, con los datos estadísticos negros que ahora ha hecho suyos el señor 

licenciado Sosa Castelán, que recitó de memoria en Tulancingo en la instalación de sus famosas redes ciudadanas.  El 
ataque de la ciudadana de Tepa sería despiadado para exhibir al partido tricolor de todo, y de ese modo lucir como la 

esperanza de un Hidalgo mejor, porque ella, y nadie mejor que ella, para salvar a la entidad con planes geniales, como la 
tecnología al servicio de todos, como Internet, la conectividad que gracias a sus amistades llegarán al estado como por 

arte de magia, y ni se diga las fuentes de trabajo, con proyectos únicos que a nadie se le han ocurrido para que esta 
tierra de atraso y marginación deje de serlo. Desde luego, y como parte central de su participación, se lanzaría contra ex 

gobernadores a los que acusaría de todo, principalmente de ser los causantes por malos manejos y por cuanto se le 

ocurriera. Y como del otro lado tampoco están mancos, empezando por OMAR FAYAD, la respuesta vendría más pronto 
que rápido para dejarle muy claro a la política empresaria que en su oportunidad muy poco hizo por el estado y que en 

todo caso le fallan las matemáticas, porque el PRI ha hecho por el estado todo lo que alcancen a ver sus ojitos en lo que 
quiera ver, sea educación, salud, caminos, agricultura, vivienda o industria, y que de no ser por los gobiernos panistas a 

los que ella sirvió, nuestro estado estaría mucho mejor. Para esa hora el auditorio, que estaría dominado por público afín 

a la señora -porque el evento era sin duda una picheada de derecha-, estaría desgañitándose por la nativa de Tepa, que 
a lo mejor querría volver a intervenir, pero tendría que esperar su turno porque sería la hora de PENCHYNA. El hombre 

de los datos, estadísticas, de la teoría y de los programas, entraría nada más para poner las cosas en su real dimensión y 
para que las cosas no fueran sólo gritos y sombrerazos. Y con datos duros iría demostrando a todos, principalmente a la 

señora de las acusaciones, que cada piedra tirada era media verdad y media mentira, con datos duros, no con 

calificativos que levantan el ánimo y provocan la porra rápida. Penchyna es de datos, de reflexión, de pruebas que 
resisten los gritos y los calificativos fáciles de quien sólo amenaza pero no prueba. El debate adquiriría otro tono. Don 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, que la verdad no sabemos a qué vendría, le pondría sabor al caldo porque no sabemos 
si traería alguna manta de las que acostumbra para pegarle a Calderón por los más de 50 mil muertos o si vendría como 

apoyo de Xóchitl. La verdad no lo sabemos, porque el señor es una caja de sorpresas, pero de que sería nota 
periodística, lo sería. SIN EMBARGO, NO HABRÁ DEBATE, porque se plantea para los días en que ya es la etapa del 

silencio, en que nadie puede hablar ni hacer actos de tipo político, además de que son tiempos en que sólo se valen 

actos pero con sus partidos, no para debates. Ni modo, ya será para la otra. BENJAMÍN RICO, presidente de la Fundación 
Colosio Filial-Hidalgo, se reunió con la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Servicio y Turismo, que encabeza Jesús 

Gutiérrez González, en asamblea ordinaria de la Federación de Tablajeros de Hidalgo, con representantes de 24 
municipios del estado para presentar las propuestas que los hidalguenses hacen para enriquecer la plataforma política de 

la campaña política del candidato del PRI a la Presidencia de la República. Rico Moreno dijo que es el momento de 

apostar a que México tome su rumbo y que la sociedad organizada participe en su transformación y que lo haga con su 
voto razonado. En la reunión se reconoció el trabajo de Benjamín Rico al frente de la Fundación. (Adalberto Peralta, 

página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Vía Libre-deslinde… 

SeGob buen trabajo: El acuerdo de civilidad entre los hermanos Cipriano y Pascual Charrez Pedraza, que devuelve en 
parte la tranquilidad a Ixmiquilpan, es un logro del gobierno estatal al mediar un conflicto que encendió luces rojas en el 

municipio corazón del Valle del Mezquital y da cuenta por lo menos en este caso, del adecuado ejercicio de la política 
como instrumento para resolver conflictos políticos y sociales. Se aplicaron el secretario de Gobierno Fernando 

Moctezuma Pereda y el subsecretario Carlos Moreno López, porque no era fácil conciliar los intereses del alcalde y el 

dirigente de la Sociedad Indígena de Organización Nacional  (SION) que llevaron al terreno político diferencias 
personales, que llegaron a golpes y amenazas mayores. Más cuando actores del Partido Acción Nacional (PAN) que 

postuló a Cipriano Charrez a la alcaldía de Ixmiquilpan, no abonaron a la distención del conflicto, por el contrario estaban 
contribuyendo a polarizarlo lo que se tradujo hace 10 días en una gresca entre simpatizantes de ambos, que puso en 

riesgo la estabilidad de esta municipalidad y del Valle del Mezquital. Paralelamente la SeGob, se adjudicó otro logro al 

obtener para Hidalgo la reunión del Consejo Nacional Desde lo Local y de Organismos Estatales Municipalistas, que 
consolida discurso y políticas públicas del gobernador Francisco Olvera Ruiz, que desde su campaña sostuvo que un 

objetivo central de su administración es el fortalecimiento de los ayuntamientos. Ambos casos muestran un trabajo en el 
área encargada de la política interior del estado, porque siendo un gobierno de extracción priista consiguió que actores 

del PAN y del Partido del Trabajo (PT), antepusieran los intereses de los ixmiquilpenses a los personales y grupales, 
mientras que el encuentro permitirá darle claridad a las políticas y estrategias para fortalecer a los municipios, como 

principio básico del desarrollo de la entidad. Tanto Fernando Moctezuma Pereda como Carlos Moreno López, han logrado 

evitar el ruido de ser mencionados con posibilidades de ser candidatos a diputados federales, el secretario por Tula y el 
subsecretario por Ixmiquilpan, lo que ha hecho crecer la versión de que permanecerán en sus actuales encargos. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… El viejo ritual panista Elegir candidato era, entre los viejos panistas, una ceremonia lo más 
parecida a un rito sagrado lleno de formas y reglas no escritas. Cualquier miembro del blanquiazul que buscara 

representar a su partido como candidato debía someterse a la votación aprobatoria de sus compañeros. 

Se daba el caso de que, aún cuando no tuviera rivales dentro de su partido, el aspirante se presentaba a un proceso para 

recibir el voto a mano alzada de la militancia de su distrito o municipio para tener las dos terceras partes de los electores 

a su favor y poder decir abiertamente que aparecía en las boletas con el consenso de sus compañeros. 

Las declinaciones, además, eran parte de estos ritos. Era una regla no escrita que si había dos o más aspirantes y 

ninguno de ellos alcanzaba las dos terceras partes necesarias para ganar, los que tuvieran menos votos se apartaban de 

la contienda por iniciativa propia para dar paso libre al primer lugar, acto que siempre significaba carretadas de aplausos 
para los declinantes. 

Esto, por supuesto, solía terminar con un abrazo entre las partes y la entonación de los himnos de México y del PAN. 

Es cierto que no siempre ha sido así. Conforme Acción Nacional comenzó a ganar posiciones, las viejas formas se fueron 

perdiendo, pues ya había poder de por medio. 

Este fin de semana habrá elección interna del blanquiazul para elegir candidatos entre Josefina Vázquez Mota, Santiago 

Creel y Ernesto Cordero. La batalla se vaticina feroz. Más de un viejo panista, estoy seguro, recordará con añoranza las 

viejas formas de su partido. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: El próximo fin de semana, saldrá "humo blanco", de la sede donde se encuentra el Partido 

Acción Nacional. Previo a la elección interna de la candidata o candidato a la Presidencia de la República por ese instituto 

político, este martes, debatieron los tres suspirantes, foro que se convirtió en una especie de "circo barato y de tres 
pistas". Y es que el "delfín" de Los Pinos, Ernesto Cordero, se refirió a la ineptitud legislativa con la que se desempeño su 

contrincante Josefina Vázquez Mota, hasta antes de que ésta, pidiera licencia para abandonar la curul en San Lázaro. 
Previo al debate entre panistas, muchos consideraban que el peor diputado federal ha sido Jorge Kahwagi, pero en la 

afirmación de Cordero, la señora Vázquez Mota resultó ser más ineficiente. Se supone, que el papel más importante de 
los señores diputados, es precisa-mente integrar iniciativas, y que en votación del pleno, hacer que estas se conviertan 

en leyes; pero en los momentos de la decisión final, cuando había que culminar en el ejercicio de la votación en el pleno 

de San Lázaro, la señora Vázquez, casi nunca estuvo presente. De frente, Cordero le dijo a Vázquez Mota que sólo la 
ampara un seis por ciento de participación al momento de la votación legislativa, nada más claro para señalar ineficiencia 
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y falta de responsabilidad por parte de la legisladora con licencia que aspira a conducir los destinos del país. "Contrastar 

y diferenciar", fueron los términos emplea-dos para nombrar a las descalificaciones que entre panistas, salieron a la luz 

pública, no sin antes reprobar la in-capacidad para debatir por parte de su correligionaria de partido. Y a media función 
circense, Cordero bautizó a Calderón como "Vicente" y Creel pro-metió lo mismo que hace seis arios y Vázquez Mota se 

refirió a los "pájaros en el alambre" de sus oficinas. En efecto, sólo faltaba que alguien se refiriera al trillado, vetusto, 
arcaico tema de espionaje contra los panistas cuando hay tiempos electorales. Lo curioso y lamentable, es que denuncias 

como la que hizo la precandidata sólo sirven para escandalizar mediáticamente, ya que como es tradición, nunca son 

llevadas a instancias judiciales, pues en el fondo son tretas para victimizarse y apelar al voto del sentimiento y la 
compasión. En suma, ha sido el propio Cordero, quien se encargó de mostrar a los mexicanos la verdadera estatura 

política de Josefina Vázquez, quien definitivamente, parece no estar preparada para conducir al país. Empero, habrá los 
que defiendan a la precandidata para calificar como misóginos los señalamientos de Cordero, sin embargo, vale la pena 

recordar, que la elección presidencial es un asunto de la sociedad en su conjunto y no solamente de género, pues el 
ineficiente, siempre será ineficiente.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer en la capacitación para todos los alcaldes del estado por parte del Gobierno para que lleven una adecuada 

agenda municipal, quienes prefirieron no tomar el curso fueron los alcaldes de Mineral de La Reforma, Filiberto 

Hernández y el de Pachuca, Eleazar García. El primero dijo que iba a una entrevista y que regresaba, cosa que no 
hizo, y el de la capital hidalguense simplemente no quiso quedarse a pesar que fue el alcalde anfitrión. 

Que hablando de Pachuca, dicen que en varios puntos de la ciudad la población está muy enojada porque el camión de 

la basura lleva casi un mes sin hacer sus recorridos de recolección habituales, por lo que varios han dejado su basura 

en las calles, lo que provoca más malestar todavía. Y eso que Horacio Castañeda, secretario de Servicios 
Municipales prometió que en menos de lo que canta un gallo la mitad de los camiones que están descompuestos ya 

estarían listos antes de que terminara enero. 

 

Que quienes están muy contentos son Blanca Luz Purificación Dalila Soto Plata y Martín Adolfo Ramírez Sosa, 
por sus nuevos cargos. ¿No los conoce? Son los suplentes en el Congreso de la Unión de David Penchyna y Omar 

Fayad, respectivamente, quienes ayer mismo tomaron protesta como nuevos legisladores federales. Lo malo es que 
dicen, no tienen conocimiento de la agenda legislativa, lo que conlleva a que no podrán tener ninguna iniciativa. ¿O sí? 

Que a quien ya se le están volteando algunos perredistas es a José Guadarrama, pues con su actitud de que quiere 
todo el poder del sol azteca para él solito, muchos ya se cansaron, por lo que ya le advirtieron que no declinarán por sus 

aspirantes para las diputaciones federales por los distritos de Actopan y Tulancingo. Dicen que en esta elección 
Guadarrama perderá el control. 

Que las candidaturas del PRI para las diputaciones federales cada vez más tomando otro rumbo, pues dicen que no 
se ponen de acuerdo para decidir. Pero de quien dicen que ya podría anunciar su renuncia en los próximos días como 

director general de Comunicación Social del Gobierno del estado es Roberto Pedraza, a quien ya lo ven como la 
mejor opción por dicho distrito, aunque originalmente se decía que podría llegar a la presidencia estatal del PRI. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hay un lugar donde se debe de servir y adorar a Dios y es en los templos, no en las escuelas. La jerarquía católica no 

debe de andarse metiendo se donde no debe” 

Bernardo Iturriaga, presidente del Foro Cívico México Laico en el estado, ayer durante su marcha para protestar por 
una iniciativa de reforma a varios artículos.  

“Tenemos un rezago de drenaje en el Centro de la ciudad de unos 50 o 60 años, que requiere de una inversión muy 
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importante.” 

Eleazar García, alcalde de Pachuca, sobre el drenaje que ya no es suficiente aunque haya lluvias ligeras. 

“Llamaríamos a la cordura, reflexión y sobre todo el mecanismo que permita que lleguemos con la mejor candidatura.” 

José Guadarrama, senador de Hidalgo sobre la petición a los militantes del PRD para que declinen por sus aspirantes a 

diputados. 

652 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en contraste con los años 2004 y 2005, cuando Andrés Manuel López Obrador recorrió la 
Sierra y Huasteca hidalguense en busca de votos para su intención de llegar a Los Pinos como abanderado de izquierda y 

gracias a ello convenció a miles de simpatizantes, hoy es todo lo contrario. Esto, porque los operadores políticos del 

tabasqueño, entre quienes se encuentra Fermín Gabino Brandi, ya no saben cómo hacer para convencer a los actores 
políticos de la región de apoyar la causa de AMLO. De seguir así, será difícil que el líder de Morena logre remontar la 

desventaja que lleva en las encuestas. 

que  hablando de la Huasteca, en Huejutla de Reyes quien sigue dando mucho de qué hablar es el ex presidente 

municipal Alejandro Nava, detenido por desvío de recursos públicos. Y es que trasciende entre la población de aquel 

lugar que en las últimas semanas de su gestión licitó y pagó una obra en un solo día. Si la premura del concurso fue 
inusual, ahora se sabe que dicha obra no aparece por ningún lado, y que el constructor, tampoco. Esta parece ser sólo 

una muestra de los excesos cometidos por el ex alcalde, quien ahora debe responder por sus acciones. 

que en el equipo de campaña de Santiago Creel, precandidato del PAN a la Presidencia, siguen de cerca (pero sin 

meter las manos) el pleito entre Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, quienes desde el más reciente debate 

interno protagonizan una feroz pelea con descalificaciones a su trabajo. Creel, experimentado, sabe que la desavenencia 
abona en su favor y se ha dedicado desde entonces a impulsar un mensaje de unidad entre los militantes y simpatizantes 

de Acción Nacional. Hay quienes aseguran que el ex secretario de Gobernación tiene más simpatías de las que sus rivales 

creen. 

que acumulando “millas de viajero” están los precandidatos del PRI al Senado por Hidalgo David Penchyna y Omar 

Fayad, quienes desde el momento de su registro emprendieron una gira por todas las regiones del estado para dar a 

conocer entre la militancia del tricolor sus propuestas para la Cámara alta. Ayer, en Pachuca, encabezaron una reunión 
con la militancia de la capital, entre quienes estuvieron ex presidentes municipales. Por cierto, tanto Blanca Luz 

Purificación Dalila Soto Plata (Penchyna) como Martín Adolfo Ramírez Sosa (Fayad), suplentes de los políticos, 
asumieron ya su cargo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hidalgo se colocó, según el índice de Desarrollo Democrático de México 2011, en el quinto 

lugar nacional con mayor corrupción… ¿No que no destacaba la entidad? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Este fin de semana, los “suspirantes” a las candidaturas del PRI para las diputaciones federales que estarán en disputa el 

próximo 1 de julio serán llamados por la cúpula de su partido para decirles quién va y quién no en cada uno de los siete 

distritos electorales que conforman el estado de Hidalgo. 

El tricolor le apuesta a tener precandidatos de unidad en todos los casos, por lo cual platicará con quienes se quedaron 

en la orilla para convencerlos de sumarse al proyecto ganador. 

Se prevé que este proceso será sencillo en algunos casos, pero en otros no tanto, por lo cual se iniciará a la brevedad la 
llamada “operación cicatriz”. 

Y es que de los casi 50 priistas que han “levantado la mano” sólo serán considerados siete, más sus respectivos 
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suplentes, que en la mayoría de los casos pasan a la historia como una figura decorativa. 

Aunque hasta el momento no hay nada oficial en torno a los precandidatos, cuyo registro está programado para el 
próximo martes 7 de febrero, en Radio Pasillo suena fuerte el rumor de que José Antonio Rojo García de Alba será quien 

abandere al tricolor en el distrito de Tula. 

El heredero del Grupo Huichapan había manifestado interés en ser candidato a senador, pero al no lograr este objetivo 

tendría que conformarse con la posibilidad de obtener un escaño en San Lázaro. 

En Radio Pasillo se dice que la eventual precandidatura de José Antonio Rojo evitaría la salida de Fernando Moctezuma 

Pereda de la Secretaría de Gobierno de Hidalgo. 

Hasta hoy, el segundo de la administración estatal es considerado garantía de triunfo para el PRI en el distrito de Tula, lo 
cual, sin embargo, también podría lograr el huichapense, cuya presencia en la región es importante. 

En el gobierno estatal las cosas también están en aparente calma, pues hasta el momento no ha habido renuncias de 
funcionarios con miras a participar en las elecciones federales del 1 de julio. 

Sin embargo, no se descarta que en los próximos días haya al menos dos movimientos, pues en el ambiente político se 

siguen manejando nombres como los de Nuvia Mayorga Delgado, Víctor Velasco Orozco y Pedro Luis Noble Monterrubio, 

secretarios de Finanzas, Desarrollo Social y Salud, respectivamente. (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pepe Guadarrama, viejo zorro 

Doctorado en todas las artes habidas y por haber de la política, según usted la quiera entender, el profesor José 
Guadarrama Márquez le va a provocar a Luciano Cornejo y acólitos que lo acompañan, un coraje entripado que podría 

llevarlos a la tumba (por supuesto de tipo político). Porque mire usted que el de Jacala hace y deshace en el PRD, tal cual 
Xóchitl en el PAN, sin que nadie le diga nada. Como podrá verse, es todo un viejo zorro en estas lides, y a estas alturas 

nadie le puede enseñar nada del asunto. 

Roxana se quedó sin bici 

La regidora panista-universitaria, Roxana Montealegre, se quedó sin bicicleta luego que le fue robada en la mismísima 

presidencia municipal de Pachuca. Ahora, afirman algunos, será menester que el grupo político al que pertenece, y que 
no es precisamente panista, haga una cooperacha para comprarle una nueva. Digo, yo nomás digo. 

Todos quieren con Pepe Toño  

Sucede que por todos lados le llueven ofertas al ex dirigente tricolor, José Antonio Rojo García de Alba, para que 

abandone dichas filas y se incorpore a las de los únicos y auténticos demócratas de Acción Nacional, o incluso del PRD. 

Sólo hay una condición: ni por ocurrencia tenga pensado que va a ser el jefe del nuevo movimiento, porque éste ya tiene 
y se viste de garza. Así que ya lo sabe. 

Muy tiesos Omar y David 

Uno simplemente sonríe pero no contesta la serie de calificativos que ahora hasta Lucifer le dirige. Y el otro hace cara 

como de no saber dónde anda. Uno, Omar, el otro, David. Total que se ven muy quietos, hasta tiesos, lejos de los 

tribunos que han sido llamados. Así que, o dejan de querer combatir con guante y pipa a la de enfrente, o les va a comer 
el mandado. 

Hoy, Eleazar García en AL TIEMPO 

Le invitamos a que hoy en punto de las 20 horas a través de Canal 3 de televisión vea el programa AL TIEMPO, que 

tendrá como invitado al presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez. Los teléfonos estarán abiertos para 
que usted pregunte lo que desee al alcalde pachuqueño. (redacción, página 03) 
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

No es un asunto menor la nominación de candidato a diputado federal del tricolor en Huejutla, más cuando el principal 

opositor el ex priista Andrés Espinosa Galván, que será postulado por Acción Nacional, tiene como lema un Huasteco par 
la Huasteca, para contrarrestar la posible postulación de Víctor Velasco. 

Al Tango 

Con ello hace crecer las posibilidades del diputado local Joel Nochebuena y de coordinador regional Darío Badillo, aunque 
este lo único que provocaría es que sus adversarios los Fayad, pongan sus canicas en otra bolsa, aun así el secretario de 

Desarrollo Social, lleva mano. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Chong: El director del Hospital General de Pachuca, con su amplia trayectoria dentro del servicio 

público, es claro ejemplo de la responsabilidad adquirida para atender, en esta ocasión, a quienes acuden al nosocomio. 

Aunado a ese punto, resalta el vasto historial como docente, labor con la cual abona para que las nuevas generaciones 
sean competentes, esto acorde a las expresas necesidades de la población hidalguense.  

Abajo-Arturo Aparicio: Quien fuera el artífice de la aparición del Partido del Trabajo en el estado se encarga de 

mantener vigente su imagen, tanto desde los diversos puestos ocupados en ese instituto político como al interior de la 
administración pública. Aunque es de reconocer el trabajo de los petistas, es innegable que el vaivén de Aparicio Barrios 

dentro de la esfera política desgastó ya su credibilidad. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VIRAJE 

La ex titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes en Hidalgo, Lourdes Parga, renunció a una beca 
que recientemente le concedió la propia dependencia. Resulta que Parga Mateos, apenas dejó el cargo en 

la entidad, presentó un proyecto para merecer una beca, la cual ganó, pero semanas después de conocerse 

el caso renunció a dicho apoyo argumentando que sus nuevas ocupaciones no le permitirían cumplir con el 
plan original. La ex funcionaria estatal aún es recordada por rechazar diversos proyectos, como la edición de un libro 

infantil de la autoría del maestro Gonzalo Martré y que en donación entregaba a Hidalgo, pero Parga no pudo conseguir 
45 mil pesos para pagar la ilustración del mismo y todo quedó sólo en una buena intención. 

INICIO 

La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo presentó el primer número de su gaceta informativa, la cual 
busca ser un enlace útil y sencillo entre esa dependencia y la sociedad en general. La publicación tiene una 

sobria presentación y cuenta con varios artículos e ilustraciones de ágil lectura. ¡Felicitaciones al auditor Rodolfo Picazo y 

a su grupo de colaboradores! 

REUNIONES 

El martes fue día de muchas reuniones para el coordinador de la bancada hidalguense en San Lázaro, Jorge 

Rojo. Luego de desayunar con su hermano, José Antonio, y con Carolina Viggiano, como ya comentaron los 
grillitos en un entrega anterior, el diputado federal se dirigió a otro restaurante del mismo bulevar San 
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Javier para reunirse con el ex rector de la UAEH, Luis Gil Borja. Gil Borja, quien buscó la diputación local por el 

distrito de Pachuca II sin lograrlo, estrena look con barba y bigote cerrado, mientras que Jorge Rojo luce barba de 

candado estilo D‟Artagnan. (Redacción, página 02) 
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